

LETTRE-PRÉFACE.

MONSIEUR LEBLOND DE BRUMATH.

Cher Monsieur,

Je regrette de n'avoir pas eu le temps d'examiner le manuscrit de votre *Histoire de Montréal*, mais ce que je connais de vos autres travaux littéraires me donne l'assurance que vous avez su unir, une fois encore, la facilité et l'élégance du style à l'exactitude que réclame la stricte vérité.

Je dois vous féliciter d'autant plus cordialement que vous ouvrez une voie nouvelle : la ville de Montréal n'avait trouvé, parmi les hommes de talent qu'elle a vus naître, personne qui s'occupât de raconter ses origines, ses luttes, et les transformations qui l'ont élevée au point de prospérité que nous voyons.

Cette tâche, vous l'avez entreprise avec zèle et patriotisme. Grâce à votre ouvrage, les nombreux étrangers, étonnés de ne point rencontrer ici de bibliothèque publique, trouveront au moins les renseignements dont ils auront besoin ; nos concitoyens pourront suivre le développement civil, politique et commercial de notre